

LA HUELGA DE METALURGICOS DE VIZCAYA

Graves momentos.

BARACALDO, 22.—Es un hecho ya la solidaridad que al conflicto metalúrgico planteado por la rebaja de salarios presen- tan a los obreros de este ramo los em- pleados de oficina pertenecientes a la So- ciedad Libre de Empleados.

El presidente de esta entidad, com- pañero Lambarri, ha tomado parte en el mitin que la Comisión de huelga cele- bró en Erandio el día 19, y al cual con- currieron más de tres mil personas, te- niendo necesidad de quedarse en la calle muchas de ellas por no haber en el salón-teatro de la calle Judo, cedido para este fin por sus propietarios.

Entre los concurrentes al acto se veían un buen número de obreros de la pluma y el púlpito, desearos de demostrar con su presencia la conformidad a la causa que con la Patronal de Vizcaya es- tán sosteniendo bizarramente los obreros metalúrgicos.

El compañero Lambarri exhortó a to- dos los trabajadores al cumplimiento de su deber, que en estos momentos es el de mantener enhiesta la bandera por la rebaja de salarios.

Los compañeros Carro y Lacort, se- cretario general del Sindicato, pronun- ciaron breves y bien documentados dis- cursos.

Se dan cuenta los soberbios patronos vizcaínos adonde conducen con su des- medida avaricia al pueblo trabajador? Este es un movimiento que afecta a to- dos los hombres que dependen de un sa- lario para sostener su hogar.

Nadie que esté sujeto a un haber po- drá ser excepción, si consigue vencer la Patronal a los metalúrgicos, en las crue- les consecuencias que de la derrota co- brevendrán.

Si en este conflicto vence la Patronal, tengan la seguridad todos los obreros, sea cual fuere su profesión, de que en breve plazo tendrán que pasar por la rebaja de salarios.

Es más: los patronos vizcaínos, ávidos de venganza por derrotas antie- riores, no se han de conformar solamente con esto, sino que su venganza, de li-

gar a triunfar en el conflicto, la lle- vará hasta el extremo de bloquear de cual- quier modo y forma que esté al alcance de su mano a cuantos trabajadores man- uales, y hasta intelectuales, no se aven- gan mansamente a ser instrumentos de sus mezquinos deseos.

Si todos los trabajadores, tanto los del taller como los de la pluma, meditan al porvenir que les espera dejarse ven- cer en la contienda habida por el cerril insubordinación y cruel disposición Pa- tronal, no conseguirán de ninguna for- ma ni por ningún medio el ser veneci- dos en esta visión que a su vista se pre- senta en este caso, no puede ser otra que la de obreros peregrinando por carre- ras en busca de trabajo: hambre y mis- eria por todas partes.

¡Buena perspectiva para un pueblo consciente y trabajador!

Todo esto es lo que la Patronal pre- tendió hacer con los obreros, y todo esto hará de no conseguir triunfar los tra- bajadores. Si éstos persiguen como ha- bito hoy, tranquilos y serenos, cual si fue- ran meros espectadores del movimien- to, retirándose a las afueras del pueblo, no dando lugar a ningún incidente, tan deseado por alguien que suspira por as- cender, seguramente que el triunfo so- bre la Patronal será un hecho un bre- ve días.

Aun cuando Altos Hornos de Vizcaya imponga a los demás patronos su cri- terio, consistente en la rebaja de suel- dos a todo trance, el triunfo de los tra- bajadores será un hecho de proseguir con la unanimidad de hoy en el paro y con la cohesión existente hasta el mo- mento en los huelguistas. No olviden es- tos que la Patronal está dividida y des- moralizada, y que los pocos patronos que responden a su mandato lo hacen por esiar sus industrias ligadas, en cierto modo, a la poderosa Empresa que co- muna en esta provincia. Buena prueba de esto es el haber pactado con el Sin- dicato, desmintiendo el Circular Indus- trial, buen número de patronos que a esta calidad pertenecen.—Agustín Gon- dra.

Los intérpretes todos, así como la co- gesta de la Sociedad «Esperanza y Fe», de la Casa del Pueblo, fueron muy aplau- didos.

La jornada fué a beneficio de los ham- brientos rusos, obteniéndose un resultado muy satisfactorio.

Esta Sociedad celebró anoche junta ge- neral en el teatro de la Casa del Pueblo, resolviendo los asuntos de trámite que figuraban en el orden del día.

Fuó discutida la gestión de la Comisión de huelga de los obreros de la contrata, acordándose haber visto con disgusto la referida gestión.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las ocho de la tarde. Confeiteros (fabricas); a las ocho y media de la noche, Arte de Imprimir. En el salón-teatro: A las nueve de la noche, Consejo de Administración (Dirigiti- vas propietarias y copropietarias).

Acuerdo de los albañiles de Va- lencia

El Pacto federativo de los albañiles de Valencia, Grao y pueblos limítrofes ha acordado el día 22 del corriente declarar el boicot a la construcción de la nueva cárcel de mujeres, cuya primera piedra colocaron hace pocos días las autorida- des locales.

Se hace pública esta noticia en el de- seo de dichos compañeros de que no haya ningún obrero que falle a la solidaridad de tal determinación de los camaradas valencianos.

¿Próxima huelga en Béja?

Los obreros que en la industria textil de la conocida ciudad sarracina se de- dican al peinado de las lanas han pre- sentado a sus patronos una reclamación de aumento de jornal de 1,50 pesetas dia- rias.

Actualmente, los hombres, cuya mayor parte de trabajo lo realizan de noche, ga- nan un jornal medio de 5,25 pesetas, y las mujeres, en jornada diurna, 2,75 pe- setas.

La reclamación alcanza a tres Casas: las de los señores Redondo, Hermanos, Jéronimo Rodulfo y señores García y Gar- riga.

En las entrevistas parciales celebradas con los patronos no hubo acuerdo.

Las razones expuestas fueron diversas, tan diversas como las «condiciones» en que cada una de ellas se desenvuelve.

En reunión celebrada posteriormente por la Comisión obrera con los represen- tantes de las Casas citadas, la intransi- gencia patronal fué extremada.

La reclamación ha sido aprobada por el Comité de la Federación Textil, y la Sociedad Lanificio, a la cual pertenecen los obreros litigantes, acordó en junta ge- neral un voto de confianza para que la Comisión siga realizando sus gestiones.

El resultado depende de la actitud de- finitiva que la primera de las citadas Casas adopte.

Dada la justicia y modestia de la recla- mación, no dudamos que el pleito se re- solverá sin necesidad de apelar a proce- dimientos extremos ni ser precisa la in- tervención de los demás obreros de la industria textil.

Contra los retrocesos del transporte

SANTANDER, 20.—El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de protestar con- tra las nuevas tarifas ferroviarias, a pro- pias de la minoría socialista.

Reunir a las Corporaciones y fuerzas representativas de la industria, el comer- cio y la agricultura para tratar del asun- to. Felicitará per su gestión en pro de los intereses económicos de Santander a va- rios diputados a Cortes, entre ellos a nuestro compañero Indalecio Prieto.— Vascy.

ACTOS CIVILES

ALMANSA.—Nuestro correligionario José Hernández, secretario de la Agrupa- ción Socialista, ha inscrito en el Regis- tro civil a una niña hija suya, que en primer alumbramiento ha dado a luz sa- lizmente su compañera.

Nos congratulamos de que sin la ban- dición clerical disfrutara madre e hija de buena salud.—C.

Labor de propaganda y Illegonzalo

VILLAGONZALO, 19.—Por primera vez se ha dejado sentir en este pueblo la voz del Socialismo obrero en la conferencia dada el día 15 por el compañero Grego- rio Almeida, de la Federación Provincial de Trabajadores de Badajoz.

En ella, y ante gran número de traba- jadores que escuchaban ansiosos la voz de redención, al referido camarada es- bozó el programa socialista obrero con gran acierto y sencillez, procurando lle- gar al alma de los obreros, tan necesi- tados como la mayoría de los de la pro- vincia, de oír con alguna frecuencia la voz que ha de libertarles del yugo que los explota, siendo interrumpido por muestras de aprobación varias veces du- rante los siete cuartos de hora que duró la conferencia.

Trazo con mano maestra el problema de la tierra, tan explotada en esta región por los grandes terratenientes e interme- diarios, aconsejando la sindicación.

Los trabajadores, que escucharon con silencio, sólo interrumpido por las mues- tras de aprobación, piensan asociarse, y esperamos que la semilla vertida por el camarada Almeida no haya caído en tierra estéril.—C.

CARRE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 24 de mayo.—Chule- ta de ternera con guisantes 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la vinagreta, 2 pesetas ración; media ra- ción, 1,25.—Rifones en salsa, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.

Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Arroz con ternera, una peseta ración.

PEONES EN GENERAL

En el teatro de Barbieri se celebró la velada teatral organizada por la Socie- dad de Peones en general, velada que fué dividida por los obreros Gerardo Mu- ñiz y Federico Jiménez, poniéndose en escena «María Rosas», «Picaros reyes» y «Lanceros».

Nueva nota del Sr. Urgoiti

Don Nicolás M. Urgoiti, como director general de La Papelera Española, nos re- mite en esta carta la siguiente nota, en que resume lo que cree puede interesar como aclaración a los conceptos expues- tos en los dos artículos de Juan de la Toyas que con el título «Contestado» La Papelera hemos publicado en estos días: «Primero. Reconoce el señor De la Toyas que La Papelera Española favore- ce por igual a todos los Sindicatos.

Segundo. Manifesta que no hay Co- mpañías en Tolosa, Rentería y Villava. Para el resultado que han tenido las que se fundaron en Aranguren y Arrigorri- ja desde que su administración pasó a otras manos más valió que aquellas no hayan existido.

Tercero. La rebaja de jornales en la proporción de 10 por 100 no fue una me- dida arbitraria. Las fabricas trabajaron tres días a la semana, y para abaratar la producción propuso medidas, entre las cuales una era la reducción de jornales. Los sindicatos aceptaron la rebaja, salvo uno de ellos, que en breves días com- prendió la necesidad del sacrificio. Véase lo que ocurre en todo el mundo, y actual- mente en Vizcaya y Asturias.

Además, en la Memoria del año, que se ha publicado y leído en la junta general, se reconoce el carácter transitorio de aquella medida y se desea llegue pronto el momento de anularla.

Cuarto. La participación en los bene- ficios no tiene nada que ver con los jor- nales. Se aumentaron éstos en época en que aquella participación se estableció. No hay relación alguna entre ambas co- sas.

Quinto. El dividendo repartido ha si- do del 5 por 100, y no del 8 por 100.

Sexto. Los contratos de trabajo con- tulan documentos diferentes del de las- sus. Estas pueden o no firmarse. Alcan- casi exclusivamente a la manera de cri- terio, condicionados rigurosamente, huelgas y focales.

El Sindicato Vasconavarro puede fir- mar el contrato de trabajo y no el de la- ses, si así lo estima oportuno. La misma libertad se ha concedido a todos.

Finalmente, no es como palabras sino como hechos, hemos demostrado en La Pa- pelera Española nuestra manera de ver las relaciones entre patronos y obreros. Jus- ticia y cordialidad dentro del orden y la disciplina. Las críticas más acerbas no nos apartarían de esos principios; las críticas razonadas nos confirman en el acierto de su desarrollo.»

Notas palentinas

PALENCIA, 22.—Continúa la huelga en la fábrica de contes aparadas del se- ñor Tejedero.

La Sociedad de Obreros Constructores de Calzado ha establecido provisional- mente en la Casa del Pueblo un taller co- lectivo, a fin de dar ocupación al mayor número posible de huelguistas.

El espíritu de éstos es admirable.

En la última asamblea celebrada por la Agrupación Socialista se aprobaron las cuentas, la gestión del Comité y el movi- miento de afiliados, consistente en la de- dos altas y dos bajas, una por defunción del compañero Vilgas, y la otra por se- paración de V. Zarzosa. Se acordó que todos los afiliados queden obligados a ad- quirir el periódico diariamente, y se re- solvió de acuerdo con la última circular de la Comisión Ejecutiva, abonar la cuota transitoria de afiliación en céntimos para que EL SOCIALISTA se publique con las cuatro páginas. Se acordó también que los afiliados suscriban el importe de los números que sean denunciados, como objeto de que no sufra quebranto la Caja de nuestro diario.

La Agrupación Palentina que su pro- testa a la de todas aquellas entidades y particulares que lo han hecho contra el arrojelo de que ha sido objeto nuestro camarada Indalecio Prieto felicitándolo, como igualmente a nuestra minoría par- lamentaria, por su valiente actuación en defensa de todos los trabajadores.

La Sociedad de Empleados de Teatro ha presentado unas bases a las Em- presas regularizando los sueldos y las con- diciones en que han de desempeñar sus servicios.—C.

1703

PORTUGALETE, 20.—Agrupación y Juventud Socialistas protestan contra el atentado cometido por resultado agre- sión.—Soldevilla.

TRUBIA, 20.—Agrupación Socialista de Trubia le felicita por haber salido ileso de la cobarda agresión.—Fernández, se- cretario.

SANTANDER, 20.—El Sindicato Meta- lúrgico Molañés le felicita por la actitud demostrada frente a los delgados de los Sindicatos titulados libres.—Alonso, pre- sidente.

SANTANDER, 20.—Sociedad de Oficios Varios se adhiere a la protesta contra la cobarda agresión de los señores del Sin- dicato libre y le felicita por haber salido ileso y por su brillante actuación parla- mentaria.—Alfredo Rodríguez, secreta- rio; Julio Martínez, presidente.

ASTILLERO, 20.—Esta Agrupación So- cialista le felicita por su brillante cam- paña contra la actuación de los Sindicatos libres.—Luis Pérez, presidente.

PALENCIA, 20.—Agrupación Socialis- ta acordó en asamblea general felicitar a minoría parlamentaria y protestar con- tra atentado a Indalecio Prieto.—El Co- mité.

TETUAN, 20.—Lamento incidente ocu- rrido. Saludos.—Manuel Ferrer.

JEREZ DE LA FRONTERA, 22.—Agra- pación Socialista protesta energicamente contra criminal atentado de los asesinos del Sindicato libre, conprobándonos que haya resultado ileso.—Antonio Romá Ru- bies.

PORTUGALETE, 22.—Centro Obrero de Portugalete felicita por el resultado de la agresión y por su intervención en huelga de metalúrgicos. Protesta energica- mente contra atentado.—Busteros.

BILBAO, 22.—Comisión Sindical del Ramo de la Alimentación de Vizcaya le felicita entusiastamente por su actitud digna frente al acto de chulapería rufia- nesca de los sujetos del Sindicato libre.—Paulino Gómez, presidente.

FERROL, 22.—Entendiendo el sentir de la clase trabajadora ferrolana, el Co- mité de la Agrupación Socialista le felici- ta por sus intervenciones en campaña de Maturcas y en las huelgas de Vizca- ya y Asturias. Protestamos contra agre- sión de los pistoleros del Sindicato libre, que cuentan con impunidad en Barcelona, y nos alegramos que no haya tenido con- secuencias.—Pérez, secretario.

BILBAO, 22.—Agrupación Socialista de Beguía protesta cobarda atentado, felicitándole brillante labor por liberar. Cuente con nuestra simpatía.—Ortega.

BURGOS, 22.—Grupo artístico de la Casa del Pueblo le felicita por salir ileso del atentado incruento y demás alientos pa- ra seguir campaña pro oprimidos.—El Comité.

BILBAO, 22.—Casa del Pueblo de Be- guía le felicita y anima en la prosecu- ción de la brillante campaña por eman- cipación de los oprimidos. Felicitados por haber salido ileso en cobarda aten- tado de los esbirros de la reacción.—Jun- ta Administrativa.

MONDRAK, 22.—Reunida la Direc- tiva de metalúrgicos protesta contra co- bardo atropello de clericatos a sueldo. Le felicita por haber salido ileso.—García, presidente.

ERANDIO, 22.—Al felicitarle por el re- sultado de cobarda atentado protestamos energicamente contra la canalla a sueldo, que pretende ahogar la energética voz que por causas justísimas se alza en el Par- lamento. De Erandio le abrazan los fir- mantes.—Miguel Gabán, José Rubial, José Encalado. (Siguen las firmas.)

NOVELDA, 22.—Reunida asamblea de Agrupación Socialista protesta indigna- da contra el atentado al camarada Prieto que prepararon los del Sindicato li- bre.—El Comité.

CHESTE, 22.—Centro Obrero Socialis- ta, conocida la agresión de los sindicalis- tas libres, protesta indignado y le felicita ante energética defensa.—Fortea.

BURGOS, 22.—La Sociedad de Depen- dientes felicita al camarada Prieto por haber salido ileso en agresión de cohar- tes de la burguesía.—La Directiva.

ALAGON, 22.—La Agrupación Socia- lista le felicita por haber salido ileso del cobardo atentado que contra usted trama- ron los sujetos a sueldo de todos los so- ciedades del régimen.—El Comité.

PALMA DE MALLORCA, 22.—La Agra- pación Socialista protesta contra la co- barda agresión de los elementos del Sin- dicato libre. Felicitado.—García.

ELCHE, 22.—Protestamos contra la in- iqua agresión, propia de seres deprava- dos, que confían en la impunidad de sus actos.—Ramón Brotons, Juan Barco, Salvador Peral, José Martínez, Santiago Cortés.

PONTEVEDRA, 22.—La Federación So- cialista Agraria de Forcarey protesta energicamente contra atentado frustrado que realizaron representantes de los Sin- dicatos libres, usando a su defensa hasta extirpar una organización que más que de hombres razonables es banda negra al servicio de elementos tiránicos y ex- plotadores del pueblo laborioso, que an- sia justicia y redención.—Alfredo Igle- sias, presidente.

PONTEVEDRA, 22.—Felicitados e por fraccasado intento de los truhanes dele- gados de los Sindicatos libres, amperados

Por cuatro pesetas

remítanos, en paquete certifi- cado, los siguientes folletos: *Junta Vera y el Socialismo. Col tracción de aceros civiles. La angustia. Proudhon. La verdad social. Ex hombres. Manifiesto Comunista, por Marx y Engels. La evolución del Socialismo de la Ciencia a la acción. Artículos y Geografía. Los panaderos. El Socialismo y los Intelectuales. Carlos Marx.*

por giles poderosas, que a hierro y fue- go quieren acallar voz justiciera de re- presentantes legítimos de las clases pro- ductoras, que no imitan cobardías de ti- tulados representantes extrema izquierda de la burguesía ante banda negra. El proletariado organizado conscientemente debe ponerse en guardia contra venidos a los tiranos del pueblo trabajador, des- truyendo sus siniestros planes.—Francisco Tibe, secretario de la Federación Agraria, la Provincial; Alfredo Iglesias, presiden- te de la Federación Socialista Agraria de Forcarey, concejal sündico de este Munici- pio; Lorenzo Corbacho, presidente de las Sociedades de Marineros de Moaña y Cangas, ex concejal de Cangas; Manuel Gama, director de la Juventud libre de Lera.

A los metalúrgicos valisoletanos

VALLADOLID, 22.—Afortunadamente para nuestra táctica y para el bien de nuestra clase, los obreros y malintencionados camufladores, que en todo momento pretenden ser los defraudados de la honradez societaria, vistiéndose unas veces con el ropaje de anarquistas; otras, aplicándose el mote de sindicalista, y cuando les parece conveniente cambian, dole por el de comunista, pero siempre dejando ver su gran ignorancia, afortunadamente, repuntan, van desapareciendo.

Y a fuer de sinceros, no somos nos- otros los que les hacemos callar, sino la continua realidad, que es la que nunca se equivoca y la que por experiencia nos indica el camino que hemos de seguir para el logro de nuestras aspiraciones de clase.

Propósito tenía la Junta Directiva de la Sociedad de Obreros «El Horno» de no hacer caso a media docena de estos in- dividuos, cobijados en un Sindicato único, que es el único sitio donde pueden estar; pero la calumnia ha tomado forma de letra de molde, y aunque los tra- bajadores de Valladolid conocen su de- ber, no está demás que recordemos in- exactitudes.

En el número 46 de «Nueva Síndac», periódico comunista-libertario, y que en esta no sabemos que exista, leemos: «Ahí tenéis también a Granada, el so- cialista acérrimo, como os estáis con su poco cinismo de hombre honrado, se- cientas pesetas.»

Es el único párrafo que nos interesa rectificar y al cual hemos de contestar: «Que es cierto que al compañero Valen- tin Granada siendo tesoro de esta So- ciedad se le acusó de una manera in- directa de malversación de fondos, acusa- ción hecha por dos ex socios en asam- blea general.

Que en dicha asamblea, ante la im- portancia de la denuncia, fué nombrada una Comisión encargada de fiscalizar la administración de fondos de la So- ciedad, Comisión que redactó un in- forme aprobado por una junta general, y que, refiriéndose al cargo del tesoro- ro, decía lo siguiente: (Libro de tesorería).

«Nada de anormal existió. Al finalizar el año de 1920 hay en Caja la cantidad de 1.478 pesetas, más 125 en obligacio- nes de la Cooperativa. Desde 1920 hasta la fecha no están liquidadas las cuen- tas de los compañeros de gastos, hacen un total de 1.421,05 pesetas, y en calidad de ingresos, 2.872,70, con un saldo a favor de 1.451,50 que obra en poder del tesoro- ro.»

Como individuos de la Comisión fiscalizadora firman el informe: Francisco Cu- bero, Víctor Valsca, José Morillo, Ma- riano Núñez y José Tejedero.

En asambleas posteriores ha sido de- signado el compañero Granada para de- sempeñar diferentes cargos en la So- ciedad, prueba palpable de la confianza que en él tienen los asociados.

Y como prueba justificativa de la moral societaria de los denunciados, podo- mos decir:

«Que uno de los acusadores se marchó de Valladolid llevándose unas pesetas im- porte de unas reclamaciones, pesetas que ha devuelto después de repetidas cartas que «La Directiva le envió, y que en po- der del tesoro actual obra un recibo, firmado de puño y letra del otro denun- ciante, en el cual consta que queda- da a la Sociedad 57 pesetas, deudas que se ha negado a satisfacer al ser re- querido por esta Junta Directiva.

Y, por último, queremos al autor del artículo—llamémosle artículo—a que con datos nos prueba que lo que nosotros de- cimos no es cierto.

Con que menos insultos y más prue- bas.—Por la Sociedad de Obreros en Hierro: Nicolás Barrios, secretario; Víctor Valsca, presidente.»

En favor de EL SOCIALISTA

	Pesetas.
Suma anterior.....	42.330,42
MADRID.—Arte de Imprimir, 23; Impresores, 3; Afilia- ción, 1; Ruano, 1; Un an- gulo, 1.	
CHAMARTIN DE LA ROSA. Agrupación Socialista: Pro- ducto de una velada infantil celebrada el 8 de abril, 8,15; Cuadro Artístico: Pro- ducto de una velada el 30 de abril, 161,15.	172,30
AZUAGA.—E. Morillo	1
BADAJOS.—Federación Local.	1
BARRUELO DE S. ANTE- LLAN.—S. Alonso, 1; A. Rui- loba, 0,50; M. Fernández, 0,50; A. Alencá, 0,50; M. Ulla, 1; T. Rodríguez, 1,50; A. Fernández, 1; E. Alonso, 2; G. Pérez, 2; B. Escano, 1; A. Velasco, 2; C. Santiago, 1; L. Rivera, 1; A. Lucas, 0,50; F. Torres, 1,25; A. Re- boldo, 1; B. Albajara, 0,50; J. Martín, 0,50; F. Barrio, 5; D. Alvarz, 0,30; D. Pérez, 0,30; G. Gómez, 1; L. Ba- nuelos, 3,70; G. Redondo, 2; D. Bustamante, 1; J. Maza, 1; T. Remado, 1; A. García Seco, 1; A. Díez, 0,50; Cuo- tas extraordinarias de la Agrupación de febrero, marzo y abril, 21; S. Alonso, 2; B. Escano, 1; T. Rodri- guez, 1.	60,55
Total.....	42.603,27

Acción Obrera

EL ARTE DE IMPRIMIR SOSTIENE LA HUELGA DE BILBAO

Anoche se reunió en el salón grande de la Casa del Pueblo la Asociación del Arte de Imprimir.

El presidente de la misma, José Cor- nadas, en nombre de la Directiva manifi- estó que ésta, de acuerdo con la Di- rección, habían tomado la resolución de presentar a sus respectivas asam- bleas la proposición de sostener al per- sonal de los periódicos de Bilbao que aún están en huelga.

Expuso la gran importancia de la lucha que sostienen aquellos compañeros y los sacrificios que llevan realizados.

La proposición fué acogida favorable- mente por la junta general, acordándose por unanimidad que el Arte de Imprimir sostenga aquella huelga, para lo cual se establecerá una cuota obligatoria de dos reales semanales para todos los aso- ciados, excepto los que pegan cupón de 30 céntimos, mientras dure la lucha.

Como decíamos anteriormente, la Direc- tiva de la Asociación de Impresores lle- vará a su asamblea la misma proposi- ción.

El acuerdo tiene gran trascendencia, pues seguramente hará cambiar el aspec- to actual de la huelga de los tipógrafos e impresores de Bilbao.

Fueron tramitadas las altas y bajas que llevaba la Directiva, y se aprobaron las cuentas.

Fuó leído la contestación de la Federa- ción Gráfica a la proposición referen- te a que el subsidio de parados fuere ex- tensivo a los presos, cuya contestación es negativa.

Se dió cuenta del importante desativo de material tipográfico hecho por la fundición Succors de Neuville, de Barce- lona, con objeto de establecer las clases prácticas en la Escuela de Aprendi- ces, acordándose por unanimidad dar un voto de gracias a dicha Casa.

La Directiva hace felicitaciones para que la Escuela pueda tener lo antes posible abundancia de material tipográfico, y se pondrá de acuerdo con los profesores para establecer las reformas de organi- zación necesaria, reformas que somete- rá a la asamblea.

Fuó aprobada la formación del Sub- comité regional de Castilla la Nueva.

La Directiva dió cuenta de haber co- brado los operarios de la Casa de Tello un recibo a la intervención del abogado don Pedro Rico, y de su intervención en la huelga del Sindicato de P. R. indus- triales en «La Correspondencia de España».

Estas gestiones y otras, de las que tam- bién se dió cuenta a la asamblea, fue- ron aprobadas por unanimidad.

A propuesta de la Directiva se acordó ceder a la Federación Gráfica el 5 por 100 del premio de cobranza de los capu- ces de todo el pasado año, que asciende a 3.030 pesetas.

La próxima reunión se celebrará ma- ñana, empezando con la discusión del or- den del día para el próximo Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Convocatoria urgente.

Se ruega a los delegados del taller asien- te el próximo jueves, a las nueve de la noche, a la secretaría de la Asociación para darles a conocer un asunto de gran importancia.

Los asociados que no tengan delega- do deben nombrarle a la mayor brevedad o designar intimamente a un com- pañero para que los represente en la reunión del próximo jueves.

LA FEDERACION DE LA EDIFICACION Y LA CRISIS DE TRABAJO

El secretario general de la Federación Local de la Edificación de Madrid, a la que pertenecen diez y ocho Secciones, con un total de 19.000 fed-rados, ha co- testado a un sueldo publicado en un ca- rto de la noche en el que se manifiesta- ba que en la industria de la edificación hay crisis de trabajo, trayéndose el ca- pital, por temor, dice dicho sueldo, de que una vez comenzada la construcción de

un edificio éste sufra continuas paraliza- ciones en el trabajo, debido a las re- clamaciones obreras, y para evitar estos casos, y en general la crisis de trabajo en la edificación, entre otras cosas, se proponía en el referido sueldo que entre los constructores de fincas y las Direc- tivas del ramo de la edificación se lle- gase a un acuerdo, comprometiéndose ambas partes mientras durasen las obras objeto del pacto.

La contestación del secretario de la Fe- deración contiene, entre otros extremos, los siguientes:

«Estimamos—dice—que es de urgente necesidad el que por parte de las llama- das fuerzas vivas de Madrid se trate esta cuestión, pues es inconcebible que desde principios de año a la fecha sólo se hayan solicitado en una población como Madrid media docena de licencias de construc- ción, y que, siendo esta organización uno de los elementos más interesados en este asunto, ya que sus componentes no tienen otras rentas que el trabajo coti- diano, estamos dispuestos a no cejar en nuestro propósito firme de que la indus- tria de la edificación no llegue, en lo que de nosotros depende, al estado de ruina a que han llegado otras industrias, y en- tendemos que no tienen razón si patro- nes ni propietarios para que en una po- blación como Madrid, donde no existen las viviendas suficientes para el vecinda- rio, y en la que existen multitud de vi- viendas insalubres y antihigiénicas, se deje de